

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La Esperanza

Probes dos probes  
si non tuverun  
as spranzas  
de melhoar.

(Cantar gallego).

Siempre en las atribulaciones de la adversa fortuna, anima al hombre la esperanza; pasaran estos tiempos malos que me afligen; pasaran estos días de pena, de quebrantos y de sufrimientos y lucirán para mi otros mejores.

Así piensa el indigente; así raciocina el menesteroso; así calcula el afligido, y en nuestras miserias, en nuestras angustias y en nuestras dolencias, la esperanza de nuestro remedio nos dá fuerzas para soportarlas.

Es un bálsamo que Dios ha puesto en nuestra alma, para consuelo de nuestras angustias, para lenitivo de nuestros pesares para confortarnos en las adversidades.

Y cuando, desesperamos en el logro de los bienes terrenos, siempre queda al creyente la esperanza del remedio, en otra vida superior, en el reinado de la justicia.

Dios nos impone la esperanza, siendo en sí un consuelo, como un deber.

¡Ah! no se concibe, no se vé la desesperación absoluta, en el que cree en la existencia de un Dios de misericordia y de justicia, solo el ateo puede desesperar.

Debe el cristiano compadecerles porque la desesperación es el más grave de los males, es dolor de condenados, es sufrimiento del réprobo.

Mientras alienta la vida hay esperanza de salvación, si hay fé, y en nuestras aficciones hay esperanza de remedio, tales son las continuas mudanzas, de la suerte, que todos vemos.

## Crónica judicial.

### En la Audiencia

De "Matavaca" se llevan una yegua y un mulo.

En el término de la villa de Los Barrios existe una vega denominada *Matavaca*, donde apaciblemente solían pastar en amigable consorcio una yegua y un mulo de la pertenencia de José Alvarez Espinosa.

Este dejó un día en aquel sitio los expresados animales, pero cuando volvió á recogerlos, llevó el pobre hombre un susto atroz: habían desaparecido, y no se veía rastro alguno de ellos. En su vista, comenzó á indagar; pregunta, busca, y nada.

Desesperado encontrábase ya José Alvarez, cuando, después de algún tiempo, tuvo noticias de que la guardia civil había hallado las caballerías que á él se le habían perdido; y entonces se presentó y le fueron entregadas.

Pero, he aquí, que los semovientes que se estimaban perdidos, habían sido hurtados por Antonio Torres Chantre (a) *Sillero*, que al verlos en la vega de *Matavaca*, les gustó y los arreó hacia su casa.

Como es natural, fué procesado el *Sillero*, y ayer compareció ante la Sección primera, conformándose con la pena de 6 meses y un día de presidio correccional que, como reincidente, tenía interesado se le impusiera el ministerio público.

#### Policia full

José Gaviño Ferrer, vecino de esta ciudad, hallábase embriagado la noche

del 13 de Mayo del año pasado. En este estado, que, al decir del señor fiscal, es en él habitual, marchaba por la calle San Juan.

Ramón Millán Llanos, aragonés, que accidentalmente encontrábase en Cádiz, hombre que, por lo visto, no conoce cuándo un gaditano está borracho, encontróse en dicha calle al Gaviño, y acercándose á él, diciéndole antes que era forastero, pidióle noticias de dónde encontraría una casa donde dormir.

Gaviño, que no tenía una «perra», por haberlo gastado en su líquido predilecto, vió la ocasión de sacar algún metálico al aragonés, y fingiendo ser un agente de policía secreta (pero no un agente formal y honrado, sino un despreocupado), con muy malos modos le preguntó si tenía algún arma encima, á lo que contestó negativamente el aragonés; entonces, el falso policía, exigióle le entregase cuanto dinero llevara encima.

El Ramón Millán entregó una peseta setenta y cinco céntimos, que decía ser su único capital.

Gaviño le ordenó se fuese por el Campo del Sur y que no se volviera á poner más delante de su vista. Así fingió aquel hacerlo; pero lo que hizo fué avisar á los agentes auténticos que encontraron al simulado policía en un camarote de la taberna *Villa de Madrid*, en amorosa plática con una sílfide.

El idilio se interrumpió; Gaviño fué detenido; los guardias de verdad fueron insultados por aquél; se pasó el parte correspondiente; fué procesado Gaviño, y ayer fué juzgado por los señores magistrados de la Sección primera.

El ministerio público tenía solicitado se condenara al acusado á 2 meses y un día, por la estafa, y á 4 meses y un día y 125 pesetas de multa, por la resistencia; pero estimando que este último delito no existía, y si en su lugar el de insultos, modificó sus conclusiones, expresándolo así y rebajando la pena á dos meses y un día; sosteniendo su anterior acusación en cuanto á la estafa.

El defensor, Sr. Moreno, estimó debía absolverse á su defendido.

BALLESTEROS.

## Por telégrafo

Madrid 9, 11'60 noche

### La guerra turco-balcánica

**Otra rendición.—Pesimismo.—Sin noticias.—En Francia.—Gravísima situación.—Matanza de cristianos.—Desembarco.—Pánico.—Los Embajadores.—Escuadra á Turquía.**

A última hora se asegura la rendición de Tchataldja.

Aumentan los pesimismo. En París ha causado gran extrañeza que la legación de Grecia, no tenga noticia oficial de la toma de Salónica.

Se celebró en París consejo de Ministros, presidido por Mr. Falliere, tratándose de las preocupaciones internacionales que origina la guerra turco-balcánica.

De Berlín han llegado últimas noticias gravísimas, referentes á Constantinopla.

Se dice que los turcos han comenzado la matanza de cristianos.

Han desembarcado todas las dotaciones extranjeras.

Reina un pánico indescriptible. Los cristianos atrinchéranse en sus domicilios.

Los Embajadores de las potencias re-

sidentes en Constantinopla, se han reunidos en sesión permanente.

El Gran Visir ha preguntado al cuerpo diplomático, si este puede pedir á las naciones que representan, más barcos de guerra.

Los embajadores han contestado que pedirán envíen escuadras todas las potencias.

**Más de la guerra.—Cambio de impresiones.—Esfuerzos de Turquía.**

Los Gobiernos de Rusia y Austria-Hungría, han cambiado impresiones sobre la situación de Turquía.

Desde Constantinopla han teleografiado á los estados interesados en el conflicto turco-balcánico, diciendo que Ejército y Gobierno están dispuestos á hacer un supremo esfuerzo contra los búlgaros.

**Despedida del Príncipe heredero.—Actitud decidida del Sultán.—El Gran Visir á los Embajadores.—Ochocientos mil musulmanes y trescientos mil cristianos.**

Al marchar el príncipe heredero de Turquía á las líneas de defensa de Tchaldja, dijo al Sultán que las defendería hasta morir en la lucha, pues está resuelto á todo antes que permitir la rendición.

El Sultán le contestó, que hay que convertir á Tchaldja en otro Pleuma; en caso contrario—dijo—nos arrojarán los europeos de nuestra patria.

Después llamó á los embajadores diciéndoles: «Yo no saldré de mi palacio, si los búlgaros entran en Constantinopla. Moriré bajo sus escombros con toda mi familia.»

El Gran Visir no sale hace días de su despacho, dictando disposiciones referentes á la guerra.

Recibió también á los embajadores, manifestándoles que Turquía está decidida á sostener la guerra hasta los últimos momentos.

Añadió que si nuevamente es vencido el ejército turco, no responde de lo que suceda.

Terminó diciendo: «Hay en Constantinopla ochocientos mil musulmanes y trescientos mil cristianos. Los musulmanes están ferocísimos. No conviene reducirlos á la desesperación, arrebatándoles su patria. Que se sepa que caerá sobre la conciencia de Europa lo que ocurra en Constantinopla, si es atacada y asaltada por los búlgaros.»

Los embajadores salieron consternadísimos del despacho del gran visir.

#### La toma de Salónica

Comunican de Atenas que el ejército griego entró en Salónica el día de San Demetrio, patrón de la ciudad.

Otros telegramas confirman la noticia, ignorándose detalles.

**Confirmación de la noticia.—Entrada del rey.—La guarnición turca.**

El rey de Grecia entró en Salónica.

Se le hicieron grandes honores.

Las fuerzas ocuparon los cuarteles.

La guarnición turca estaba compuesta de 25.000 hombres, que parecían atacados de imbecilidad y no opusieron resistencia.

Muchos huyeron, dedicándose á actos de pillaje, matando á centenares de musulmanes.

Las fuerzas griegas consiguieron capturar á muchos de los expresados insurgentes.

**Más de la guerra.—Batalla que se espera.**

Las noticias de París, dan cuenta de los últimos combates.

El número de los búlgaros era superiorísimo al de los turcos.

Créese inminente una batalla decisiva en la línea de Tchataldja.

**El cólera en Constantinopla.**  
La epidemia cólerica cébase de modo espantoso, en los habitantes de la ciudad.

**De los combates.**  
Sábese que en los de ayer, los búlgaros tuvieron 30 muertos, ignorándose el número del de los turcos, aunque desde luego fueron muchísimos.

**Actitud de Servia.—Las naciones interesadas.**

En Austria, ha producido malísimo efecto la actitud de Servia.

El ministro de aquella nación en Belgrado, ha recibido instrucciones, y créese que la misión de presentar un ultimatum al Gobierno de Servia.

Alemania é Italia apoyarán á Austria.

**Congreso.**  
Preside el Conde de Romanones.

Apruébase el acta en votación nominal por 77 votos.

Orden del día: Discusión del presupuesto de Fomento.

El Sr. Azcárate pide que los tres millones destinados á mejoras de comunicaciones marítimas, se empleen en aumentar los sueldos de los maestros de primera enseñanza.

Intervienen los Sres. Feliú y Pablo Iglesias, y á petición de los republicanos se vota una enmienda contra dicha consignación, que es desechada en votación nominal.

Apruébase el proyecto hasta el capítulo 14.

Se suspende esta discusión.

El Sr. Amado, pide al Gobierno no permita la celebración del mitin que para mañana ha organizado la conjunción republicana.

El Sr. Canalejas manifiesta, que carece de medios legales para ordenar la suspensión, pero asegura que las autoridades velarán por que en ese mitin no se viertan conceptos ofensivos para la Patria.

Se levanta la sesión.

**Senado.**

Se aprueba en la sesión de hoy definitivamente la traída de aguas á Menorca, y las base de reclutamiento para la marinería.

Discútese los créditos de guerra, que importan 28.988.369 pesetas.

Alvarez Guijarro, impúgnalo y pide la justificación de esos millones.

Contesta el Sr. Luque, expresando que obedecen á la movilización hecha por la huelga ferroviaria y por otras causas que detalla.

Interviene el General Aznar, y apruébase la concesión del crédito, después de ligera discusión.

Después de hablar los Sres. Luance, Polo y Peyrolón, Muñoz del Castillo y Ministro Sr. Barroso, apruébase el Presupuesto de Gobernación.

**Los jaimistas.**

Coméntase la carta que ha enviado don Jaime, á sus correligionarios presos en Barcelona, elogiando su conducta frente á los republicanos.

Continúa la mareajada contra algunos jefes del jaimismo y se censura que los Sres. Feliú y Polo Peyrolón, no hayan rectificados la noticia que afirma que estos señores habían jurado la Constitución del Estado, al poseccionarse de sus cátedras.

Pretenden algunos correligionarios que D. Jaime, le envíe su excomunión.

Conacs "Caballero"

## NOTICIAS VARIAS

## Recursos

Ante el Tribunal Supremo, Sala de lo Contencioso-administrativo, se ha presentado recurso por D. Florencio Escobar Acosta, contra acuerdo de la Dirección general de Contribuciones, de 18 de Octubre de 1912, sobre adjudicación del servicio de recaudación de contribuciones de Cádiz.

## Ganado caballar

Por el Ministerio de la Guerra, se dice al de Gobernación lo que sigue:

«Debiendo dar principio en primero de Enero próximo la formación del censo del ganado caballar y mular de España, correspondiente al año de 1913, que dispone el artículo primero del Real decreto de 28 de Enero de 1902, S. M. el Rey (q. D. g.), ha tenido á bien disponer se manifieste á V. E. la conveniencia de que por ese Departamento se interese de los Gobiernos civiles de las provincias, que presten todas las autoridades dependientes de la suya, el mayor apoyo para el buen desempeño de tan importante servicio.»

Cuya propia Real orden, comunicada por el Sr. Ministro de la Gobernación, trasladó á usía para su conocimiento y efectos que se interesan. Dios, etc.

Sr. Gobernador civil de Cádiz.»

## Exequatur

Se ha concedido exequatur al Sr. Roderick Darsen, Cónsul de los Estados Unidos del Norte América, en Jerez de la Frontera.

**Por el aislamiento que ha tenido el consumo de chanclos de goma, ha invadido el mercado una infinidad de marcas. La marca que en conciencia puede señalarse como la mejor, es la marca «Boston» (Bay State Rubber Co.)**

## Notas militares

Se concede la licencia absoluta al primer teniente de Ingenieros D. Francisco López Mancislar.

Se ha dispuesto que en la Academia de Carabineros de principio en Enero próximo el curso de 1913, con 50 alumnos sargentos.

En situación de cuartel, fija su residencia en Barcelona el teniente general de la reserva D. Luis Castelly.

Se desestima la petición del capitán de la escala de reserva, D. Antonio García, que solicitaba mandar una compañía de segunda reserva del regimiento Las Palmas.

En el día de ayer se hizo cargo del mando de la plaza, el Excmo. Sr. General de división D. Juan Zubia.

Se concede el empleo de segundo teniente de la escala de reserva, en vez de una Cruz roja de 25 pesetas que se le otorgó por el combate de Benibugafán, al sargento del regimiento de Cerinola, D. Alberto Guinea.

Se conceden Cruces rojas sencillas por la campaña de Melilla, al primer teniente de Artillería D. José Malas y capitán de Infantería don Vicente Latorre, y Cruz roja pensionada, en vez de sencilla, al capitán de Artillería D. Teodoro Montero y de Torres.

## Ocurrencias

A las once, por el cabo supernumerario de la guardia municipal José Larrubia, fué detenido en el Deposito municipal, á disposición del señor presidente de Mercados, el individuo Francisco Pérez Gallego, por promover escándalo en estado de embriaguez en el mercado de la Libertad.

A las 14, lo fué en el mismo local Fernando España Infante, á disposición del Sr. Alcalde, por vagabundo, colillero y tirar piedras á las palmeras de la plaza de Isabel II, por el guardia municipal José Llanos.

A las 17 y 30, por el guardia municipal Antonio Martín, fué conducido á la casa de socorros, Esteban Villanueva Mateos, por haber sido acometido de unas fatigas en la calle de la Libertad. Después de asistido, por carecer de domicilio fué conducido al hospital «Moras», donde quedó.

A las 19, por el guardia municipal José Llanos, fué detenido en la Inspección de Vigilancia Sebastián Muñoz Perianez, por embriaguez y escándalo en la calle Cristóbal Colón.

A las 19, por los guardias municipales Francisco Sabino, José Matias y José Sotomayor, fueron detenidos en la Inspección de Vigilancia, Juan Carreira Cabrales, Francisco Martínez Abad y Francisco Gallardo León, por hurto de un saco de sal, procedente del vapor «Cabo San Antonio». El hecho ocurrió en el muelle «Reina Victoria».

## Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica de Barcelona:

El «Alfonso XIII», llegó el sábado 9 á Santander.

El «Isla de Panay», salió el sábado 9 de las Palmas para Cádiz.

El «R. M. Cristina», llegó el viernes 8 á Santander.

El «Rabat», salió el viernes 8 de Barcelona para Génova.

## Sociedad

La de obreros carpinteros de Jerez de la Frontera, ha elegido nueva Junta Directiva, designando para la presidencia al Sr. D. Francisco Fernández Halcón.

## Traslación de pago

La Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria, ha acordado

do acceder á lo solicitado por D. Catalina Reyes Sánchez, Viuda del maestro don Alfredo Prieto, de trasladar la pensión que disfruta anualmente, de Málaga á la provincia de Cádiz.

## Linfa vacuna

La Inspección General de Sanidad Interior, remite á esta provincial para las atenciones semilares de esta provincia, cincuenta viales de linfa vacuna.

## Proyecto

El Ayuntamiento de Zahara, remite á este Gobierno civil, proyecto de instalación de alumbrado eléctrico en dicho pueblo.

## Subasta

El Hospital Militar de Cádiz, anuncia un concurso para el día 5 de Diciembre próximo, para la adquisición de viveres y artículos de inmediato consumo.

## Desprendimiento de tierra

En la cantera denominada del «Tío Toni», término de La Línea de la Concepción, ocurrió un desprendimiento de tierra, sepultando á los hermanos José y Francisco García, co ocidos por los pescadores.

En el lugar del suceso, se personó el juzgado ordenando el levantamiento de los cadáveres.

## Estafa

La benemérita detuvo en el tren ascendente de Algeciras á Bobadilla, estación de San Roque, á Rafael Fernández Elena y José Pérez Fernández, cuyos sugetos entregaron á María Juana García Santos, que pensaba marchar á Buenos Aires con su familia, un escrito diciéndole que era el pasaje, resultando después falso, y cobrándole por ello 1.200 pesetas.

El hecho ocurrió en La Línea de la Concepción. Fueron recuperadas 1.116 pesetas y 30 céntimos de las sustraídas.

## Vapor

Pasajeros del vapor «Infanta Isabel», escriben manifestando su mayor entusiasmo por el buen viaje hecho á Buenos Aires en dicho buque, el cual ha sido rapidísimo y muy cómodo.

Este hermoso buque llegará á Cádiz el próximo día 15.

## Asamblea

El presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, de Barcelona, dirige telefonema al de Cádiz, rogándole designe representante para la tercera asamblea de sociedades económicas que ha de celebrarse en la ciudad condal.

La Sociedad Económica de Cádiz, ha contestado con el siguiente telegrama:

«Presidente Sociedad Económica. — Barcelona.

Aramburu y Romero, designados delegados asamblea, salen para Madrid, como Jurados monumento Cortes Cádiz. Irán terminada comisión.

Entre tanto, rogámosle represente Económica Cádiz.»

**Artríticos! Cuando querais convencerlos de la excelencia de la «Piperazina Dr. Grau», en los casos de reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neurálgias, etc., preguntad á cuantos ha curado.**

## En los Balkanes

**Los búlgaros dejan sin agua á Constantinopla. Importancia de la ocupación de Derkos. 40.000 heridos en la capital turca. Servicio ferroviario restablecido. Esperando el avance.**

La situación de Constantinopla comienza á ser crítica.

El ala izquierda del Ejército búlgaro, mediante rapidísimo avance, se apoderó hace días, como os dije, de la ciudad de Derkos, situada á unos 30 kilómetros de Constantinopla, y de la cual arranca el acueducto que abastece de agua á la capital del Imperio.

Con esta operación, facilitada por el hecho de ser búlgaros, griegos y serbios la mayoría de los habitantes de Derkos, el Ejército sitiador se evitaba el afrontar un ataque de frente á toda la línea de fuertes de Tchataldja, marchando con agua hasta la cintura por los pantanos que hay ante ella.

Así, y por estar Derkos en una de las cabeceras de la primera línea de fuertes, sólo tendrían los búlgaros que quebrar la resistencia de unas cuantas fortalezas, muy pocas, que quedan á retaguardia de Derkos. Y les era dado privar de agua á Constantinopla.

Esto es lo que han hecho cortando el acueducto, con lo cual Constantinopla queda á merced suya y habrá de rendirse, casi sin efusión de sangre, pues no es probable que los desmoralizados restos del Ejército turco se aventuren á ata-

car á Derkos, cuyas magníficas defensas están ahora en poder de un grueso núcleo de tropas búlgaras.

Por lo demás, el resto del Ejército sitiador, amenaza al propio tiempo la ciudad de Tchekmedjé, que es la otra cabecera de la línea de Tchataldja, llamada así por que su centro pasa á unos 10 kilómetros de la población de ese nombre.

La moral de los habitantes de Constantinopla no puede ser más deplorable, contribuyendo poderosamente á ello el bontinuo arribo de heridos procedentes de los últimos combates.

Los hospitales, incluso los de las colonias extranjeras, están atestados. Todos los edificios públicos, incluso la Universidad de Stambul, el Liceo de Galata y la Escuela militar, han sido transformados en hospitales. Sin embargo, resultan insuficientes. Además, faltan camas, sábanas y medicinas.

Sólo de resultados de los combates de Lule Burgas y Tchorkú, han entrado en Constantinopla 40.000 heridos, aunque el servicio de Sanidad sólo había recibido orden de preparar alojamiento para veintimil.

En trueque, la moral de las tropas búlgaras es excelente, influyendo en ello, no sólo las brillantes victorias logradas, sino la regularidad con que se hacen todos los servicios, á lo cual coadyuva la línea férrea de Adrianópolis á Constantinopla, de la que se sirven los búlgaros, que en ella cojieron cuatro locomotoras y 243 vagones. También se ha restablecido el servicio ferroviario entre Lule Burgas y Kir Kilissé.

En Constantinopla se espera de un momento á otro el avance general de los búlgaros.

**¿Andrinópolis en poder de los búlgaros?—300 pueblos abandonados.—Una serie de triunfos serbios.—Ascenso del Príncipe Arsenio.**

Según comunican al *Daily Mail*, Andrinópolis se halla en poder de los búlgaros desde el martes, pero los vencedores ocultan el hecho para que las potencias no intervengan antes de la toma de Constantinopla.

Otros telegramas procedentes de Budapest, notician que unos 300 pueblos del vilayato de Andrinópolis han quedado completamente desiertos por abandono de sus habitantes, que buscaron refugio en Constantinopla.

De Belgrado comunican varias victorias de los serbios. Neva Harasch, el último de los fuertes turcos del sandaj de Novi Bazar, ha sido ocupado por los serbios. Djakova se les ha rendido también. Kruchévo, que dista 16 millas de Bilip, ha capitulado sin condiciones.

Luego, las tropas serbias continuaron su avance hacia Bilip, pero en una montaña situada entre esta ciudad y la de Kocprulú, los aguardan los restos de los regimientos turcos batidos en Kumanovo y Kocprulú, entablándose un violento combate que duró 21 horas.

A causa de las condiciones del terreno, la artillería serbia no pudo entrar en acción, pero la infantería, á pesar del fuego de la artillería turca, desalojó al enemigo, que constaba de 20 batallones, los cuales, duramente escarmentados, se batieron en retirada.

Después de esta victoria, los serbios se apoderaron de Prilep, costándole ello dos días de continuo combate, en que hubo en ambos campos cerca de 15.000 muertos y heridos.

En Uskub se presentaron á las autoridades serbias 112 jefes y oficiales turcos, entregando sus armas. Una vez que dieron palabra de no combatir contra Servia en la actual campaña, se los dejó en libertad dentro del recinto de la población.

En vista del brillante comportamiento del Príncipe Arsenio, que era teniente coronel, ha sido ascendido á general.

**Turquía invoca el ejemplo de España.**

El periódico *Tanino*, de Constantinopla, ha publicado un artículo que tiene

gran interés para España, puesto que su autor, un capitán de artillería, pone á los turcos el ejemplo de España durante la guerra araleónica.

Compara la situación, y dice que Turquía no debe desesperar después de los batallas de Kirk-Kilissé y Lule-Burgas, como España no desesperó después de la batalla de Torres Vedras.

España, dice el artículo, en vez de pedir la paz, declaró la guerra á cuchillo al invasor, y organizando la guerra de guerrillas, fué poco á poco reorganizando su ejército, y con resistencia heroica supo rechazar á Napoleón, dando al mundo un ejemplo admirable y demostrando que un pueblo que ama á su suelo patrio es capaz de triunfar siempre.

Si España triunfó de Napoleón, añade, Turquía deberá triunfar de Bulgaria, porque España era un pigmeo al lado de Francia, y en cambio es Turquía un coloso al lado de Bulgaria.

Las líneas de Tchataldja, dice el articulista, son iguales á las líneas de defensa de Torres Vedras, y casi han sido hechas copiándolas, con la diferencia de que el campo de Tchataldja tiene la artillería del siglo XX, cosa de que carecía la línea de Torres Vedras.

El ejército del gran Napoleón, que había recorrido España, se estrelló en Torres Vedras, y el ejército búlgaro, que ha recorrido nuestro país, se estrellará en Tchataldja de la misma manera, comenzando la época de nuestro desquite.

El artículo, que está escrito en términos muy encomiásticos para España, es una excitación clamorosa para que el patriotismo turco despierte, y cita muchos episodios de la guerra hispano-francesa, recordando el heroísmo de Zaragoza y de Gerona, y las derrotas francesas de Bailén y Vitoria.

Guerra á cuchillo en la ciudad, en los pueblos, en los campos, en los montes, termina diciendo, y que nuestra línea de Tchataldja, sea nuestro Torre Vedras.

## La situación de los turcos

A juzgar por las informaciones recibidas en París, del teatro de la guerra, la situación de los turcos es realmente desesperada.

Los búlgaros han perdido en las diferentes batallas muchísimos hombres, es verdad; pero los turcos han perdido más, y lo que es peor, la posibilidad de tomar la ofensiva.

Al comenzar las hostilidades, la artillería turca era inferior á la búlgara; hoy puede decirse que no tienen artillería.

Sólo en Lule Burgas dejó el turco 480 cañones, y dejó abandonados caballos y material de guerra.

En los diferentes teatros de la guerra, han perdido los turcos otros 400 cañones, esto es, casi la mitad de los que poseían al principiar la lucha.

En Macedonia, puede decirse que no existe la artillería turca.

Parte del Ejército de Zekki baja se ha refugiado en la comarca de Monastir, y otros restos se dirigen hacia Salónica, en donde no tardarán en derrotarlos definitivamente los aliados, que hacia dicha ciudad se encaminan y que han logrado ya, por el Norte, franquear las gargantas de Demir-Kapbo, los famosos puertos de hierro de Macedonia.

Servo-búlgaros y griegos envuelven ya en un círculo de hierro á Salónica.

No queda á los turcos más recursos que salvar, si ello es aún posible, Constantinopla.

El Ejército turco está moralmente vencido; los aliados cuentan con 600.000 hombres, fortalecidos por la victoria y por su admirable artillería.

Puede decirse que el Ejército turco es una muchedumbre, y el de los aliados un Ejército, y que éste se entrega á la matanza del turco, indefenso por su desorganización.

MARQUES DEL REAL TESORO  
JEREZ Y CONACS